

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Pada saat ini perkembangan teknologi maju dengan pesat. Sumber Daya Manusia dimudahkan untuk melaksanakan kegiatan sehari-hari. Berbagai kemudahan ditemukan seperti mengakses informasi yang didukung perangkat lunak aplikasi dengan berbagai macam fitur untuk mempermudah suatu pekerjaan. Dengan penerapannya seperti mengoptimalkan proses digitalisasi seperti konektivitas dan interaksi untuk memaksimalkan sumber daya manusia yang didukung dengan bantuan teknologi informasi dan komunikasi.

Dengan kemajuan teknologi seperti ini dapat dimanfaatkan oleh masyarakat untuk memperoleh kegiatan yang lebih efektif dan efisien kedepannya, salah satunya pada sektor Usaha Mikro Kecil Menengah (UMKM). UMKM merupakan bagian yang memiliki jumlah terbanyak dalam perekonomian Indonesia dimana jumlah UMKM setiap tahunnya mengalami kenaikan yang signifikan. UMKM diharapkan bersaing dan memberikan kontribusi dalam ekonomi di Indonesia. Dalam Undang-Undang Nomor 20/2008 UMKM adalah bentuk suatu usaha yang pengelolaannya dilakukan perorangan yang berfokus pada usaha ekonomi produktif. Contoh UMKM adalah usaha kuliner, usaha bidang fashion, usaha bidang pendidikan, usaha agro bisnis, usaha kerajinan tangan, usaha bidang teknologi internet. Di Indonesia UMKM memiliki peran untuk mengurangi angka pengangguran seperti peluang pekerjaan baru untuk meningkatkan kualitas dan daya saing UMKM itu sendiri. Namun pada saat ini masalah yang dihadapi UMKM di Indonesia yaitu belum mempunyai laporan keuangan yang baik dikarenakan kurangnya pengetahuan Sumber Daya Manusia dalam membuat laporan keuangan.

Standar Akuntansi Keuangan Entitas Mikro Kecil Menengah (SAK EMKM) yang diterbitkan Ikatan Akuntan Indonesia atau disingkat IAI telah disusun guna

keberlangsungan pelaporan untuk UMKM. SAK EMKM dirancang lebih sederhana di bandingkan SAK ETAP. SAK EMKM di berlakukan secara efektif mulai dari 1 Januari 2018 untuk memudahkan UMKM dalam menyusun laporan keuangan sehingga tidak perlu menyusun laporan keuangan menggunakan PSAK dan juga lebih sederhana dari pada SAK ETAP. Pelaporan keuangan berperan penting bagi UMKM karena dapat membantu dalam pengambilan keputusan dan dapat melihat perkembangan usaha yang terjadi selama satu periode tertentu. Pada kenyataannya banyak UMKM yang belum melaksanakan penggunaan standar ini. Bagi UMKM SAK EMKM dianggap memberatkan hal ini karena pengusaha kecil dan menengah tidak siap dan tidak mengetahui informasi penggunaan SAK EMKM untuk pelaporan keuangan.

Perkembangan teknologi seperti banyak aplikasi software yang dapat digunakan dalam menyusun laporan keuangan dengan mudah dan gratis. Seperti Microsoft Excel yang merupakan aplikasi bawaan Microsoft Office dari perangkat lunak windows. Aplikasi pengolahan angka untuk memproses sebuah data, angka dan pelaporan keuangan. Kelengkapan fitur Microsoft Excel ini yang dapat membantu pembuatan laporan keuangan untuk menghasilkan laporan yang sesuai standar akuntansi keuangan yang berlaku.

UD Sanjai Utama adalah suatu usaha yang masuk kedalam kategori UMKM yang bergerak dibidang penjualan perlengkapan alat tulis. Dengan omset penjualan dalam satu tahun mencapai Rp.250.000.000. Lokasi usaha ini terletak di Jl Agus Salim, Bekasi Timur. Sanjai Utama telah bergerak cukup lama dan penjualannya termasuk besar dikalangan UMKM. Penjualan perlengkapan belajar ini dilakukan hanya offline. Metode pencatatan transaksi yang dilakukan saat ini hanya dengan pembukuan secara manual. Pencatatan dilakukan oleh pemilik dan hanya mencatat transaksi kas masuk, kas keluar. Pencatatan hanya menggunakan buku sehingga kurang rapi. Dengan itu Sanjai Utama memerlukan metode pencatatan yang lebih efektif dan efisien untuk menunjang berjalannya usaha. Menggunakan Microsoft Excel ini akan mempermudah pemilik dalam pengelompokan transaksi dan

meminimalisir kesalahan dalam pengimputan data sehingga dapat menelusur transaksi yang sudah terjadi. Pelaporan menggunakan Microsoft Excel mengikuti standar SAK EMKM. Dengan aplikasi ini maka pemilik tidak kesulitan lagi dalam mengimput transaksi dan pelaporan mengikuti standar yang berlaku sehingga bermanfaat dalam hasil laporan keuangan dan dalam mengambil keputusan.

1.2 Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang yang telah dijelaskan maka rumusan masalah penelitian ini yaitu :

1. Apakah UD Sanjai Utama sudah membuat laporan keuangan ?
2. Bagaimana perancangan Sistem Informasi Akuntansi pelaporan keuangan UD Sanjai Utama berbasis Teknologi Informasi?
3. Bagaimana hasil laporan keuangan UD Sanjai Utama setelah menggunakan aplikasi pelaporan keuangan berbasis Teknologi Informasi dan Standar SAK EMKM?

1.3 Tujuan Penelitian

Berdasarkan rumusan masalah yang telah disebutkan diatas maka penelitian ini bertujuan untuk :

1. Untuk mengetahui apakah UD Sanjai Utama sudah membuat laporan keuangan.
2. Untuk mengetahui bagaimana perancangan Sistem Informasi Akuntansi pelaporan keuangan UD Sanjai Utama berbasis Teknologi Informasi.
3. Untuk mengetahui hasil laporan keuangan UD Sanjai Utama setelah menggunakan aplikasi pelaporan keuangan berbasis Teknologi Informasi dan Standar SAK EMKM.

1.4 Manfaat penelitian

Dari hasil penelitian ini diharapkan dapat memberikan manfaat bagi semua pihak yang berkepentingan dan berhubungan dengan penelitian antara lain :

1. Bagi Penulis

Penelitian ini diharapkan dapat menambah wawasan peneliti untuk lebih memahami akuntansi untuk bidang UMKM dengan standar SAK EMKM dalam penerapan Microsoft Excel.

2. Bagi STIE Tri Bhakti

Penelitian ini dapat digunakan sebagai informasi untuk pihak lain sebagai tambahan referensi untuk perpustakaan dan sebagai informasi perbandingan bagi peneliti lain.

3. Bagi Sanjai Utama

Penelitian ini dapat menghasilkan aplikasi yang dapat mendukung kemudahan pengelolaan keuangan dalam mengetahui laporan keuangan, yang akan mempermudah dalam pengawasan barang masuk dan barang keluar.

1.5 Sistematika Penulisan

Adapun sistematika penulisan dalam penyusunan skripsi ini adalah sebagai berikut:

BAB I PENDAHULUAN

Merupakan pendahuluan yang menguraikan tentang latar belakang masalah, rumusan masalah, tujuan dan manfaat penelitian serta sistematika penulisan.

BAB II TINJAUAN PUSTAKA

Berisi tentang landasan teori yang mendasari penelitian terdahulu yang sejenis dan kerangka penelitian yang menggambarkan hubungan antar variabel penelitian serta hipotesis penelitian

BAB III METODELOGI PENELITIAN

Bab ini berisi tentang desain penelitian, tahapan penelitian, model konseptual penelitian operasional variabel, penelitian populasi dan sample, serta teknik pengumpulan data dan teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian.

BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN

Bab ini menjelaskan mengenai deskripsi objek penelitian, analisis data dan pembahasan hasil penelitian.

BAB V PENUTUP

Bab ini berisi saran-saran praktis berdasarkan temuan yang dapat membantu dalam kesimpulan temuan penelitian dan perumusan asumsi teoritis tentang apa yang perlu dipelajari lebih lanjut untuk kemajuan ilmiah dan dalam memecahkan masalah.